
 
CITTÀ DI PORTO EMPEDOCLE 

Provincia di Agrigento 
___ 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
Numero   45 del 30.10. 2024 

 
Oggetto: Interrogazione sulla situazione degli impianti sportivi a firma dei Consiglieri: Ersini, Di 
Francesco, Nuara, Sanfilippo e Traina. 

 
 

L’anno duemilaventiquattro addì trenta del mese di ottobre alle ore 18,05 e segg., si è riunito, nel 
Comune di Porto Empedocle e nella Sala Consiliare, in seguito a regolare convocazione del Presidente, 
con proprio avviso prot. n. 29671 del 23.10.2024 il Consiglio Comunale, in sessione ordinaria ed in seduta 
pubblica. 
 

Risultano presenti/assenti all’avvio della trattazione del punto in oggetto, dei n. 16 Consiglieri 
assegnati, i Signori: 

 

ALFONSO SCIME’ P AGRO’ SALVATORE P 

TAORMINA GIANCARLO A DI FRANCESCO GERLANDO P 

GRASSONELLI GIUSEPPE P ZAMBITO VERONICA P 

CARUANA GIORGIA P NUARA MELANIA A 

SANFILIPPO CARMELO P MARCOLO ROBERTO A 

SACCO CONCETTA P BRUNO GALLO MICHELANGELO A 

ERSINI SALVATORE P CASTELLI SEBASTIANO P 

DI GLORIA GIANLUCA A TRAINA ANTONINO P 

Consiglieri presenti n. 11 Consiglieri assenti n. 05 

 
Assume la Presidenza il  Dr. Alfonso Scimè,  Presidente del Consiglio Comunale, assistito dal Segretario Generale 
Dott.ssa Mercedes Vella 
 
Il Presidente, preliminarmente, con il consenso unanime del Consiglio Comunale, ad inizio di seduta, ha 
individuato per l’adunanza consiliare, quali scrutatori, i Consiglieri: Sanfilippo, Sacco e Castelli 
 
Sono  presenti, per la Giunta Comunale,  il Sindaco Dr. Calogero Martello, gli  Assessori, Salvatore Agrò, Giuseppe 
Iacono e Giuseppe Picone. 
 

 

 

 



Il Presidente passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.G., avente ad oggetto: “Interrogazione sulla 
situazione degli impianti sportivi  a firma dei Consiglieri: Ersini, Di Francesco, Nuara, Sanfilippo e Traina”, dando la 
parola al Consigliere Ersini. primo firmatario dell’interrogazione. 

Il Consigliere Ersini, dà lettura dell’interrogazione (cfr. Alleg. “A”). Chiede all’Assessore al ramo, se ci 

sono stati aggiornamenti. 

L’Assessore Picone, scusandosi per il ritardo, da lettura della risposta (cfr. Alleg. “B”). 

Il Consigliere Ersini, ringrazia l’Assessore per essere sempre preciso e puntuale con le risposte, nonché 
molto sensibile su questo argomento, con la speranza che al più presto lo stadio sarà riaperto ai cittadini. 
Per quanto riguarda il Palazzetto dello Sport “C. Hamel”, ricorda che si era detto che sarebbe stato 
sistemato con dei finanziamenti o in alternativa tramite dei privati, ma di tutto questo non si è avuta 
nessuna notizia. I Consiglieri firmatari dell’ interrogazione non sono del tutto soddisfatti. Torneranno 
sull’argomento, con la speranza della riapertura di almeno uno dei due impianti sportivi, entro il prossimo 
febbraio. 

Il Presidente, avendo esaurito i punti all’O.d.G., dichiara sciolta la seduta Consiliare.  

Sono le ore 19:05 
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ASSESSORE SERVIZI FINANZIARI, PATRIMONIALE, 
SPORT E DEL TERRITORIO  

 
                                                      
                                   

Porto Empedocle, la data del protocollo 
 
 
 

AI CONSIGLIERI COMUNALI: 
S. ERSINI 

A. TRAINA 
M. NUARA 

G. DI FRANCESCO 
C. SANFILIPPO 

E p.c. AL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
AL SEGRETARIO GENERALE 

 
 

 
OGGETTO: Risposta interrogazione situazione impianti sportivi Prot.25292 del 
24/09/2024.  
 
 
 Ringrazio i consiglieri comunali Ersini, Di Francesco, Nuara, Sanfilippo e Traina per 
l'interrogazione, l'occasione mi consente di ribadire l'impegno dell'amministrazione sul tema dello 
sport e degli impianti sportivi. 
 Per quanto riguarda lo stadio Comunale V. Collura, i problemi nascono quando a seguito di 
forti piogge, anno 2014, il muro dietro le tribune subisce dei danni per i quali in data 10.11.2014, con 
prot. 4712, l'Ing. Gaglio comunicava a chi di competenza l'interdizione della tribuna. 
 Da allora si è giocato a porte chiuse con l'idoneità del rettangolo di gioco rilasciata dalla lega. 
 Vi posso assicurare che da quando mi è stata assegnata la delega allo sport mi sono sin da 
subito adoperato, anche con la mia presenza fisica, ad affrontare le diverse problematiche, avvolte 
anche banali, ma sicuramente importanti per il campo di gioco. 
 In data 26.10.2022, la Questura di Agrigento comunicava l'impossibilità ad effettuare 
qualsiasi attività, anche a porte chiuse, a circa 39 comuni della Prov. di Agrigento in quanto gli stadi 
risultavano essere privi dei necessari collaudi da parte delle commissioni di pubblico spettacolo 
Comunali, tesi alla verifica dei requisiti di sicurezza. 
 Ci siamo subito attivati con l'Ing. Nocera Vittorio tecnico competente per i locali di pubblico 
spettacolo al quale abbiamo dato incarico specifico di trovare la dovuta documentazione 
dell'istallazione delle torri faro, collaudo e certificato di lavori eseguiti. 
 Da un sopralluogo effettuato allo stadio in presenza del Sindaco, degli ing. Di Francesco e 
Nocera sono stati riscontrati una serie di problemi: uscite di sicurezza, messa in sicurezza del primo 
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gradino, mancanza dell'inferriata sul primo gradone ed altro, compreso la SCIA scaduta, al fine di 
poter convocare la commissione di pubblico spettacolo per il rilascio del collaudo. 
 In data 08.11.2022, dopo una serie di sopralluoghi il nostro ufficio tecnico nella persona 
dell'Ing. Di Francesco comunicava al Sindaco, all'assessore e al Commissariato di Pubblica sicurezza 
la revoca della disposizione del 10.11.2014, prot. n. 4712, fatta dall'Ing. Gaglio. 
 A seguito di solleciti siamo venuti in possesso in data 11.11.2022, del certificato di regolare 
esecuzione lavori, la relazione del conto finale e del certificato di omologazione del manto erba ai 
fini agonistici, lavori eseguiti grazie al fondo di coesione e sviluppo programma 2014/2020. 
 Non essendo nelle condizioni di reperire il certificato della struttura ultimata e il collaudo 
delle torri faro, dopo avere trovato il nominativo della ditta esecutrice dei lavori, mi sono messo in 
contatto con la figlia del titolare sig. Giuseppe Antinoro di Mussomeli (deceduto) che gentilmente 
ha trovato una piccola parte della documentazione risalente al 1992. 
 Dopo svariate ricerche, grazie all'Ing. La Mendola capo del genio civile di Agrigento è stato 
possibile visionare il fascicolo delle torri faro carente del collaudo e del certificato dei lavori ultimati. 
 L'Ing. Nocera è stata incaricata di redigere il collaudo delle torri faro per il quale è stato 
necessaria una ditta specializzata per eseguire le verifiche sullo stato dei materiali in fondazione e 
elevazione, collaudo di cui oggi ne siamo in possesso. 
 È stata realizzata la ringhiera nel primo gradone a regola d'arte. 
 Dopo numerosi solleciti ad oggi siamo in possesso del certificato della struttura ultimata, del 
muro sopra la tribuna, fatto dall'Ing. Patti. 
 È stato contattato l'Ing. Vullo Giuseppe che conosce la materia, per essersi occupato delle 
stesse problematiche in diversi stadi della provincia di Agrigento, il quale è già stato dai Vigili del 
Fuoco per visionare il fascicolo della documentazione del nostro stadio e presentare una nuova 
richiesta della SCIA, scaduta ad inizio dell'anno 2022, per poi convocare la commissione comunale 
di collaudo. 
 È stato fatto un sopralluogo con un tecnico, per riqualificare le strutture esistenti e gli spazi 
all'interno dello stadio, per migliorare la fruizione sia per quanti praticano lo sport ma anche per tutti 
i cittadini che, per qualunque motivo, intendono fruire di tali spazi. 
 Credo e sono sicuro che siamo in dirittura di arrivo per potere riconsegnare agli empedoclini 
uno stadio con una tribuna degna della storia calcistica che merita e di attuale fucina di giovani talenti. 
 
 In riferimento al palazzetto dello sport  “Carmelo Hamel” dopo anni di trascuranza  e di 
abbandono ad oggi dopo un sopralluogo da parte dell'Ufficio tecnico Comunale ed in mia presenza, 
è risultato antieconomico, per i costi quantificati, procedere a soluzioni tampone, ritenendo invece 
più utile un intervento “strutturale” mediante la predisposizione di un progetto di riqualificazione e 
ristrutturazione, da potere essere finanziato con fondi del PNRR, per i quali gli uffici seguono 
attentamente la possibilità ad accedere a tali misure. 
 
 Nel ringraziarVi per la preziosa opportunità, auspico sul tema una sempre più proficua 
collaborazione, in modo che, sinergicamente, possano essere risolte le tante problematiche, che 
interessano l'intera nostra comunità.  
 
 
                                                                                     L’ASSESSORE ALLO SPORT 
                                                                                               f.to Giuseppe Picone      
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Letto, approvato e sottoscritto.  

 

Il PRESIDENTE 

         F.to Alfonso Scimè 

 

 

  IL CONSIGLIERE ANZIANO   Il SEGRETARIO GENERALE  

F.to Giuseppe Grassonelli                                                                                           F.to   Mercedes Vella           

 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio, 

C E R T I F I C A 

che la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 11 della L.R. n. 44/91 e dell’art.12 della L.R. n.5/2011 è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune per 15 giorni consecutivi dal                         ( Reg. Pub. N.        )         

Lì,  

 

L’addetto alla Pubblicazione           IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 

 

Il sottoscritto Segretario Generale, visto l’art. 12 della L.R. 03/12/1991 N. 44, 

 

A T T E S T A 

 

Che la presente deliberazione: 

                 E’ stata dichiarata immediatamente esecutiva. 

 È esecutiva essendo decorsi 10 giorni dalla relativa pubblicazione. 

   

      Lì,                                                                      IL SEGRETARIO GENERALE 
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